



Jeder Schritt tiefer in den amorphen Wald hinein ist ein Verlust der Erinnerung und der eigenen Identität - die Gefahr sich zu verlieren wächst und auch die Einsamkeit. Doch hat auch der Wald seinen angenehmen Ort; es ist **die Lichtung** - die Insel des Landes. Man tritt ganz unverhofft in sie hinein. Plötzlich hat man wieder freien Himmel über dem Kopf. Die unerwartete Raumfülle schafft Entspannung. Sie kann wohl als absoluter Ort verstanden werden. Abgegrenzt vom scharfen Rand des Waldes ist sie der Inbegriff von Konzentration und Isolation. Ein Extrem, un-auffindbar und losgelöst, mit dem Selbst im Mittelpunkt.

Tomas Valena, *Beziehungen*